

La soutenance de mémoire de Master en sciences sociales  
- *pilier migration et citoyenneté* - de

**Sarah Zbinden**

## **L'éducation sexuelle à l'école obligatoire dans le canton de Neuchâtel : les représentations des parents**

aura lieu le

**12 février 2024 à 10h00**

A.-L. Breguet 1, bâtiment MAPS, salle 222

Directrice de mémoire : Sarah Kiani

Expert : Sélim Clerc

L'éducation sexuelle à l'école obligatoire en Suisse est un sujet qui engendre des débats publics, médiatiques et politiques depuis son institutionnalisation dès les années 1970. Si un cadre légal international et fédéral encadre l'éducation sexuelle, ce sont les cantons qui ont la charge de sa mise en œuvre. Actuellement, des réformes ont lieu dans plusieurs cantons et une discussion est en place pour atteindre une harmonisation au niveau fédéral. Un nouveau modèle d'éducation sexuelle basé sur les recommandations de l'OMS (Organisation Mondiale de la Santé) s'impose progressivement depuis les années 2000. Néanmoins, certaines voix s'élèvent du côté des parents et des politiques, car ce nouveau modèle propose d'intégrer de nouvelles normes et provoque ainsi un changement de paradigme par rapport aux modèles d'éducation sexuelle précédents, en introduisant une approche de la sexualité incluant la notion de plaisir, de diversité de genre et d'orientation sexuelle.

La présente recherche met en exergue les différentes représentations que les parents ont des cours d'éducation sexuelle à l'école obligatoire. Les données ont été récoltées par le biais d'entretiens réalisés avec neuf parents aux caractéristiques socio-démographiques diversifiées et ayant des enfants en âge de scolarité obligatoire dans le canton de Neuchâtel. Ce travail de master permet de comprendre comment leurs avis sur l'éducation sexuelle et leurs normes en matière de sexualité se construisent tout au long de leur processus de socialisation et met ainsi en lumière différents systèmes normatifs qui coexistent en matière d'éducation sexuelle.